
Liebe Bürgerinnen und Bürger, 
liebe Genossinnen und Genossen,
liebe Freundinnen und Freunde,

nach dem Erholungsurlaub ging es gleich wieder politisch weiter. Die Bezirksfraktion traf 
sich dazu von einem Freitagmittag bis Samstagnachmittag auf Gut Kaden. 

Wir haben die letzten 2 Jahre Revue passieren lassen und über die politischen Ziele der 
nächsten 2 Jahre diskutiert. Der Vorstand wurde für die restliche Zeit der Legislatur 
wiedergewählt. Sören Platten war als Kreisvorsitzender bei der Tagung dabei und brachte 
sich mit den Interessen der Partei bei den verschiedensten Themen mit ein.

Mit freundlichen Grüßen,
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Andreas Bernau
Abgeordneter der Bezirksversammlung Hamburg-Altona
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SPD-Bezirksfraktion Altona mit Kreisvorsitzenden



Am 20.10.2021 tagte der Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld. 

Dabei wurde moniert, dass der Bericht (siehe rechts) 
der Sciene City Hamburg Bahrenfeld sehr unverständlich erstellt 
worden ist. 

Abkürzungen darin sind nicht für jeden verständlich und viele 
Fragen blieben offen. So kann man die versprochene 
Bürgerbeteiligung nicht gestalten, wenn die Unterlagen so erstellt 
sind.

Die SCHB versprach für die Zukunft eine Verbesserung.

Wir bleiben dran !



Bericht der Science City Hamburg Bahrenfeld GmbH, der im Sonderausschuss vorlag.
Im Themenkomplex Sport wird eine Erörterung des übergeordneten Sportflächen Konzepts im GrünA im 
Januar oder Februar in Aussicht gestellt.











Quelle: Luruper Nachrichten 17.11.2021

SPD-Fraktion Altona bestätigt Vorstand!

Im Rahmen einer Klausurtagung der SPD-Fraktion Altona am vergangenen Wochenende 
(12./13. November) wurde der Vorstand turnusgemäß für die zweite Hälfte der XXI. 
Legislaturperiode der Bezirksversammlung Altona im Amt bestätigt. Thomas Adrian bleibt 
Fraktionsvorsitzender. Ute Naujokat, als erste stellvertretende Fraktionsvorsitzende 
und Oliver Schmidt, als zweiter stellvertretender Fraktionsvorsitzender wurden ebenfalls 
ihren Ämtern bestätigt. Ergänzt wird der Vorstand weiterhin durch Sabine Köster als 
Kassiererin und Henrik Strate als stellvertretender Bezirksversammlungsvorsitzender.

Dazu Thomas Adrian, SPD-Fraktionsvorsitzender: „Ich freue mich sehr über das mir, von 
meiner Fraktion, entgegengebrachte Vertrauen. Wir agieren hier seit knapp zweieinhalb 
Jahren mit einer deutlich kleineren Fraktion, als in der vergangenen Wahlperiode. Umso 
stolzer bin ich, dass wir in unserer politischen Arbeit gute Ergebnisse erzielen konnten. Unsere 
Fraktionsmitglieder machen hier einen beeindruckenden Job, ebenso unsere zubenannten 
Bürgerinnen und Bürger!

Für die zweite Hälfte der Legislaturperiode gibt es eine Vielzahl an Projekten im Bezirk-Altona, 
die wir mit voller Energie begleiten möchten. Unter anderem die Science-City Bahrenfeld als 
eines der größten Stadtentwicklungsprojekte Hamburgs. Weitere wichtige Themen sind die 
Bebauungsplanungen entlang der Magistralen oder entlang des A7-Deckels in Altona sowie 
die Gestaltung einer verantwortungsvollen Verkehrspolitik. Bei all diesen Themen ist mir 
besonders wichtig, den Bezirk Altona nicht an den Anwohnerinnen und Anwohnern vorbei, 
sondern mit ihnen gemeinsam, zu entwickeln. Stadtentwicklung ohne Bürgerbeteiligung 
funktioniert einfach nicht!“

Quelle: Dorfstadtzeitung 19.11.2021



Gerüchte in den Elbvororten: Traditionelle Osterfeuer am Elbstrand in Gefahr? Quelle: Dorfstadtzeitung 19.11.2021
SPD-Fraktion Altona fordert Klarstellung

In Blankenese und in den Elbvororten kursieren aktuell immer mehr Gerüchte darüber, ob die traditionsreichen Osterfeuer am Elbstrand auch im 
kommenden Jahr wie gewohnt stattfinden können. In informellen Gesprächsrunden habe das Bezirksamt Altona hierzu mitgeteilt, dass es sich in diesem Jahr 
nicht an den Kosten dieser traditionsreichen Veranstaltung beteiligen wird. Angeblich sollen auch weitere Projekte in Altona vor dem finanziellen Aus stehen. 
Bislang wurde die Bezirkspolitik hierbei weder beteiligt noch über den Inhalt der Gespräche informiert. Durch eine kleine Anfrage will die SPD-Fraktion 
hierüber nun Klarheit schaffen.

Dazu Henrik Strate, stellvertretender Vorsitzender der Bezirksversammlung Altona und SPD-Wahlkreisabgeordneter für Rissen und Blankenese: „Uns sind 
sowohl aus dem Stadtteil Blankenese, als aus dem direkten Umfeld des Bezirksamtes Gerüchte zugetragen worden, dass bereits mehrere Gesprächsrunden zum 
Thema Osterfeuer Blankenese stattgefunden haben. Das Bezirksamt soll hier mitgeteilt haben, dass eine finanzielle Unterstützung des Osterfeuers zukünftig nicht 
mehr erfolgen wird. Angeblich geht es um die Absicherung von Sicherheitsleistungen von etwa 30.000 Euro, die das Bezirksamt nicht mehr gewähren will. Sollten 
sich diese Gerüchte bewahrheiten, wäre das ein absoluter Skandal! Im April 2017 hat sich der Bezirk Altona klar zu den Osterfeuern am Elbstrand bekannt. 
Plötzlich scheint sich die Bezirksamtsleitung nicht mehr an die politischen Beschlüsse gebunden zu fühlen. Umso mehr erwarte ich eine frühzeitige Einbindung der 
Politik, damit wir gemeinsam nach Lösungen suchen können“.

Durch eine kleine Anfrage will die SPD-Fraktion Altona nun schnell für Transparenz sorgen. Das Bezirksamt hat jetzt sieben Tage Zeit, die Gerüchtelage 
klarzustellen und darzulegen, wo die Probleme liegen und welche Gespräche bereits stattgefunden haben.
Die SPD-Bürgerschaftsabgeordnete Philine Sturzenbecher ist ebenso schockiert: „Seit meiner frühesten Kindheit gehören für mich die Osterfeuer am Elbstrand zu 
Altona wie der Fischmarkt und der Klövensteen. Als ich zum ersten Mal davon gehört habe, dass das Bezirksamt Altona sie aus finanziellen Erwägungen heraus 
auf der Streichliste hat, habe ich das zunächst gar nicht glauben können. Die Feuer sind ein ganz wichtiger Bestandteil Blankeneser und Hamburger Tradition. 
Das zeigt auch die Leidenschaft, mit der die vielen Ehrenamtlichen aus den Elbvororten die Osterfeuer Jahr für Jahr überhaupt erst möglich machen. Mindestens 
genauso viel Engagement erwarte ich auch vom Bezirksamt Altona dafür, unsere Tradition im Hamburger Westen fortzuführen.“

Für zusätzliche Irritation bei der SPD sorgt, dass es im Zuge der Gerüchte um den Fortbestand der Blankeneser Osterfeuer aus dem Umfeld des Bezirksamts auch 
heißt, dass aus finanziellen Gründen weitere Maßnahmen im Bezirk Altona nicht erfüllt werden können und der Fortbestand anderer Projekte gefährdet sei.
Diese Gerüchtelage kommentiert der haushaltspolitischer Sprecher der SPD-Fraktion, Dennis Mielke, wie folgt: „Wenn das Bezirksamt Kenntnis darüber hat, 
dass Maßnahmen und Projekte aus Altona finanziell gefährdet sind, dann ist die Bezirkspolitik unverzüglich und umfassend zu informieren! Es kann nicht sein, 
dass solche Informationen am Rande von informellen Runden gestreut werden und wir als Kontrollgremium des Bezirksamts hierüber im Dunklen gelassen 
werden.“



• 19.11.2021 – 16:00 Uhr Sportgespräch betr. Vereinsprojekt

• 23.11.2021 – 18:00 Uhr Termin mit Senator Grote bei der SV Polizei in der Haubachhalle

• 24.11.2021 – 16:00 Uhr Ortstermin am Sportpark Baurstraße betr. Verkehrsproblematik

• 25.11.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 30.11.2021 – 18:00 Uhr Sondersitzung Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport in Rissen

• 07.12.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport

• 09.12.2021 – 19:00 Uhr Vorstandssitzung der SPD-Flottbek Othmarschen

• 10.12.2021 – 18:00 Uhr Weihnachtsfeier Sportverein – Gastredner

• 13.12.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz 

• 14.12.2021 – 18:00 Uhr Weihnachtsfeier Sportverein – Gastredner

• 23.12.2021 – 02.01.2022 Urlaub

• 04.01.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 10.01.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 19.01.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 27.01.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 01.02.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 14.02.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 16.02.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 24.02.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 01.03.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 14.03.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 16.03.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 24.03.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 31.03.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 05.04.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 11.04.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 20.04.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 28.04.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 03.05.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 09.05.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 18.05.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 26.05.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 07.06.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 13.06.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 15.06.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 23.06.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 30.06.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung



Kontaktmöglichkeiten:

Andreas Bernau
Email: bernau@spdfraktionaltona.de
Festnetz: 040 – 181 232 53, Mobil: 0172 – 783 12 04
Homepage: www.andreas-bernau.de

SPD-Bezirksfraktion
Geschäftszimmer
Email:info@spdfraktionaltona.de
Festnetz: 040 – 389 53 32
www.spdfraktionaltona.de

Andreas Bernau
Abgeordneter der Bezirksversammlung Hamburg-Altona

Fachsprecher für Klimaschutz, Umwelt,  Verbraucherschutz, Grün, 
Naturschutz und Sport

Abgeordneter seit 2011
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